XDS ESPACIO POR DERECHOS

Solicitud de Contribuciones Naciones Unidas

OPINIONES DE LAS ORGANIZACIONES DIRIGIDAS POR JÓVENES Y CENTRADAS EN LA JUVENTUD SOBRE EL FUTURO DE LOS DERECHOS HUMANOS PARA EL DESARROLLO DE LA DECLARACIÓN DE LOS JÓVENES "DERECHOS HUMANOS 75"

Una iniciativa de





EL FUTURO DE LOS DERECHOS HUMANOS PARA EL DESARROLLO DE LA DECLARACIÓN DE LOS JÓVENES "DERECHOS HUMANOS 75"



¿Quienes somos?

Las aportaciones a la presente consulta pública han sido realizadas de manera participativa por parte del Grupo Motor Juvenil de CONVIVE - Fundación Cepaim en Níjar (Almería – España).

Se trata de un espacio dirigido por y hacia jóvenes y adolescentes del territorio con el objetivo de formar y generar agentes y procesos de cambio, así como de fomentar el asociacionismo juvenil y la promoción de los liderazgos juveniles comunitarios.

En línea con nuestros objetivos para con la sociedad como grupo juvenil, unimos nuestras voces con la finalidad de aportar una visión joven y actual que facilite la creación de unos compromisos e ideas globales que impulsen el avance de la humanidad hacia un futuro donde los derechos humanos sean una base sólida e inquebrantable de nuestro futuro.

¿Cuáles son los desafíos que enfrenta el mundo ahora, cómo afectarán el futuro de los derechos humanos y qué futuro desea para los derechos humanos?

Los desafíos a los que nos enfrentamos actualmente como jóvenes son múltiples y diversos. La base de todo radica en el mayor de los desafíos, la desigualdad creciente.

La diferencia de ingresos ya no es un problema entre ricos y pobres, sino que afecta directamente a la clase media alimentando más y más las situaciones de vulnerabilidad y exclusión social que viven millones de personas en el mundo.

Otro de los desafíos directamente relacionado con este, es la ardua transición al mundo laboral de los y las jóvenes creando una desprotección de este sector de población, así como el incumplimiento de diferentes derechos fundamentales más básicos.

A todo esto, se le añade la inestabilidad política que deriva inmediatamente en una preocupante falta de credibilidad de las instituciones, tanto públicas como privadas, en sus líderes y en sus procesos. La desconfianza se extiende, sobre todo entre los más jóvenes, y amenaza la supervivencia de las instituciones que tienen la responsabilidad de administrar la res publica. El auge del populismo, más creciente en población joven, es la expresión de una decepción colectiva por el funcionamiento de un sistema que discute más y soluciona menos.

La degradación medioambiental y la poca conciencia ante el mal pronóstico de nuestra sociedad si no se comparte la responsabilidad de cuidado de nuestro planeta y el trabajo que se debe de hacer para minimizar los efectos del cambio climático provocados por el hombre.



EL FUTURO DE LOS DERECHOS HUMANOS PARA EL DESARROLLO DE LA DECLARACIÓN DE LOS JÓVENES "DERECHOS HUMANOS 75"



Otra de las problemáticas a las que nos enfrentamos es al crecimiento del sentimiento anti-inmigración derivado de políticas de extrema derecha que atacan directamente contra los derechos humanos fundamentales y que, además, son antagónicos al avance en positivo que deseamos para el futuro de los mismos.

Deseamos un futuro donde se trabaje en conjunto para el avance de los derechos humanos y eliminar todas las formas de discriminación por razones de sexo, género, orientación sexual, raza, etnia, edad, estatus socioeconómico, religión, filiación política y capacidades diferentes, todas las cuales son contraproducentes para el progreso.

¿Cuáles son sus recomendaciones a los encargados de tomar decisiones y formular políticas, incluidos los gobiernos, la sociedad civil, las organizaciones internacionales, las Naciones Unidas y otros, para promover los derechos humanos en el futuro?

Entendemos que, para lograr un cambio en este sistema de carencias y desigualdades, necesitamos no solo acciones individuales. Es por ello que, aunamos nuestras voces y pensamientos para fomentar el cambio respecto a las problemáticas anteriores y recomendamos a todas las personas decisoras:

A abordar la problemática del empleo juvenil de manera prioritaria creando empleos de calidad, fomentando la remuneración en las prácticas profesionales y apoyando el emprendimiento; así como a implementar políticas laborales eficaces para proteger a la juventud frente a la precariedad laboral a la que están expuestos.

Hacemos un llamamiento tanto a las personas en general como a las personas decisorias en esta materia, a considerar las consecuencias medioambientales, incluidas las que afectan a la vida de los ecosistemas terrestres y acuáticos, al clima global, a los desplazamientos humanos por motivos medioambientales y a priorizar el uso de energías y tecnologías renovables, así como a democratizar el acceso a éstas.

A los Estados y otras entidades comprometidos en el avance social y en pro a los derechos humanos, a cumplir sus compromisos políticos y forjar una confianza digna ante la ciudadanía que garantice la estabilidad y cohesión social de nuestro entorno, basado en normas consecuentes a esos derechos.

A todo lo anterior se debe sumar una voluntad política/alianzas políticas que protejan aquellas acciones que fomenten el progreso de los Derechos Humanos. Una sola persona o entidad no tiene poder suficiente para abordar los problemas globales por lo que es fundamental establecer alianzas políticas para generar cambios persistentes.



EL FUTURO DE LOS DERECHOS HUMANOS PARA EL DESARROLLO DE LA DECLARACIÓN DE LOS JÓVENES "DERECHOS HUMANOS 75"



Y, finalmente y en pro a un desarrollo real para el futuro de los derechos humanos, recomendamos que se tenga en cuenta la diversidad, la interculturalidad y la inclusión de las personas afectadas, promoviendo una participación efectiva y no simbólica de nuestra sociedad en el proceso de toma de decisiones y dando respuesta a problemáticas reales desde el origen.

¿Qué compromisos y acciones pueden tomar los jóvenes para promover los derechos humanos en el <u>futuro?</u>

Como personas jóvenes y fieles al pensamiento progresista de poder impulsar a la humanidad hacia un avance en Derechos Humanos y crear un nuevo futuro, nos comprometemos a dedicar nuestras motivaciones y habilidades para:

Desarrollar una mayor concienciación social a través de nuestro trabajo activo con la ciudadanía, apoyando en todo el espectro de sus necesidades para ayudar a la eliminación de cualquier trato desigual.

Fomentar la concienciación con respecto a los efectos de nuestras propias actividades de consumo y tomar decisiones responsables en nuestro día a día que nos ayuden a mitigar el efecto de desgaste que genera el ser humano en el medioambiente.

Impulsar espacios seguros de expresión para todas aquellas personas que se sientan excluidas del sistema, especialmente; las residentes en zonas desfavorecidas o conflictivas, las personas migrantes, las mujeres y los niños y niñas en desprotección, así como otros grupos en situaciones de vulnerabilidad.



Para más información:

incidencia@cepaim.org